2



unomásuno

8/10/2024

OPINIÓN



Ifigenia

a mente junto a las emociones nos llevan a evocar a nuestros congéneres, esto me sucedió al saber del fallecimiento de la destacada Ifigenia Martha Martinez y Hernández el pasado sábado, generándome emociones de buenos recuerdos hacia ella. Fue una sobresaliente economista, política, catedrática, diplomática y legisladora. Nació el 16 de junio de 1925 en la Ciudad de México y estudió economía en la UNAM.

Fue la primera mujer mexicana en lograr una maestría en economía en Harvard, donde también se doctoró.

La vida me obseguió la oportunidad de conocerla e interactuar con ella. Rememoro cuando Ifigenia junto con Cuauhtémoc Cárdenas, con quien también tengo una buena relación, y Porfirio Muñoz Ledo crearon e impulsaron el grupo "Corriente Democrática", disidente del PRI, partido al cual renunciaron y años después yo también lo hice.

Tengo varias remembranzas más con ella, tanto personales como de trabajo, pero recuerdo una en especial donde resaltó su alta capacidad y conocimiento; fue cuando el rector de la UNAM brindó un espacio en la sala de juntas para preparar la propuesta de un Nuevo Modelo Hacendario, siendo Ifigenia destacada promotora para convocar a las áreas de pensamiento central de los principales partidos políticos en su momento, actividad a la cual se me convocó y participé. En esas reuniones cuando llegaba, ella ya se encontraba, siempre puntual, alegrándome el día con una sonrisa y cálido y afectuoso saludo. De esos trabajos se propusieron los criterios centrales en materias de gasto, ingreso, deuda pública, patrimonio público y registro, delineando un nuevo marco legal para actualizar la hacienda pública.

Las intervenciones de Ifigenia, siempre con trato cortés, fueron contundentes, inteligentes y con alta carga de conocimientos y apreciaciones. Verla el pasado martes al entregarle la banda presidencial a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo me emocionó, pero también me conmovió por su debilitada salud. Cumplió su atribución de entregar la banda a otra mujer, resaltando este acto la fuerza del género femenino. Ifigenia fue una comprometida luchadora, trabajando siempre con ánimo de aportar al país. Hasta luego, Ifigenia.